

Presentación de la Unidad N° 2

En esta unidad daremos un paso más en dirección a introducirnos en el universo de la Economía Social y Solidaria en orden de ir -en cada unidad- de los conceptos más generales a los particulares.

En ese sentido, antes de abocarnos a las problemáticas internas de los grupos productivos (sean o no cooperativas en su carácter formal) tenemos todavía un trecho que recorrer en lo que respecta a la relación de aquellos con el Estado, sus alcances en materia de acción social y su capacidad de afectar su realidad inmediata y su contexto social-local.

La crítica a las políticas públicas que establecen la mayoría de los gobiernos en relación a la Economía Social es indispensable para pensar no sólo el crecimiento del sector como forma de contrarrestar una situación social de conflictividad y crisis, sino también para planificar y realizar un cambio significativo en la estructura productiva de los países de Nuestra América que oriente los esfuerzos a la producción local y rompa con los modelos de extractivismo y dependencia extranjera (en términos, tal vez, no de países desarrollados y países atrasados, sino de dependencia al capital multinacional que ya no necesita Estados ni banderas).

A su vez, las experiencias de reactivación económica en zonas donde la lógica del capital ha arrasado -no sólo con los empleos sino también con los lazos sociales que el trabajo digno y estable generaba- da cuenta del poder de transformación a nivel micro que, aunque lejos de generar por sí mismo un cambio sustancial, genera las condiciones de posibilidad para nuevas discusiones en torno a la realidad concreta de sus actores y modifica el alcance de sus expectativas.

Esperamos en esta unidad iniciar el debate acerca de estos puntos.